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Vamos falar sobre depressão? Veja 
matéria completa da Psicóloga Ariane 
Tomasia, que atende em Maringá e na 
Semear Espaço Saúde, em Santa Fé, 

todas às sextas-feiras.

Variedades, 
Humor 

Sociedade em 
Destaque 

Município de Guaraci é bem avaliado 
pelo Tribunal de Contas do Estado no 

quesito transparência

Prefeitura de Iguaraçu entrega cadeiras 
de rodas para pacientes do SUS

Secretaria de Saúde de Ângulo recebe 
certificado de reconhecimento na 17ª 

ExpoEpi, em Brasília - DF

Guaraci alcançou o percentual de 94,84%, sendo a melhor nota da AMEPAR 
(Associação dos Municípios do Médio Paranapanema). 
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EXPEDIENTEEXPEDIENTE

CNPJ: 09.377.800/00001-09

Rua Olegário Gabella Garcia, 01

Santa Fé - PR.

E-mail: opioneirojornal@gmail.com

COMERCIAL/REDAÇÃO CIRCULAÇÃO PROGRAMAÇÃO VISUAL IMPRESSÃO

Jornalista Responsável:

Marcelo Soares da Silva

Registro Pro� ssional

MTE: 0010336/PR

(44) 9 9950-6004

Gra� norte S/A

(44) 9 9904-5447

Filiado a

Santa Fé, Lobato, Flórida, Atalaia, Iguaraçu, Ângulo, 

Munhoz de Mello, Guaraci, Jaguapitã, Nossa Senhora das 

Graças, Astorga, Pitangueiras, Sabáudia e Maringá. 

NOTA: Este Jornal não emite opiniões, apenas noticia os fatos para conhecimento da população. Arti-
gos assinados não são de responsabilidade do Jornal nem refl etem sua opinião.

Nishimori participa de Fórum de Mercado na OCEPAR
O Fórum de Mercado, promovido pelo sistema Ocepar, reuniu diversos especialistas do setor, para debater ações para os 

mercados e o crescimento das cooperativas paranaenses.

Os desafios e oportu-
nidades de mercados 
para as  cooperat ivas 
paranaenses estiveram 
em pauta no Fórum de 
Merc ado promov ido 
pelo Sistema Ocepar, 
dividido em painéis de 
debates nos dias 21 e 22 
de novembro.
O deputado federa l 

Luiz Nishimori (PSD-
-PR) foi responsável por 
falar sobre o mercado 
de proteína animal e 
as negociações para a 
aber tura do mercado 
asiático. “nossa expecta-
tiva é muito boa, tanto 
para carne suína, quanto 
bovina, mesmo peixe 
que vai crescer, o frango 
já temos um mercado 
consolidado, sempre te-

nho dito que temos que 
agregar valor nos nossos 
produtos agrícolas, para 
vender lá fora”.
Nishimori falou sobre 

compet it iv idade e as 
oportunidades de novos 
mercados e comentou 
sobre as missões reali-
zadas nos países asiáti-
cos. Desde seu primeiro 
mandato na vida públi-
ca, Nishimori começou 
a realizar o trabalho de 
Missões Diplomáticas e 
Econômicas no Japão, 
como também recente-
mente na Coreia do Sul 
e China.
Dia nte  de  todo t ra-

balho desenvolvido de 
relação bilateral, hoje, 
cerca de 80% da carne 
de frango consumida no 

Japão é do Paraná, desta 
vez, diante do Selo Livre 
de Aft osa sem Vacinação 
concedido ao Paraná 
pela Organização Mun-
dial da Saúde Animal 
(OIE), há mais de dois 
anos o parlamentar está 
trabalhando em conjun-
to com o Governo do 
Estado e com o Ministé-
rio da Agricultura para 
conseguir exportar tam-
bém as carnes suínas e 
bovinas para o mercado 
asiático.
Segundo o parlamen-

tar, ainda há alguns en-
traves políticos, burocrá-
ticos e de sanidade para 
realmente se concretizar 
a abertura destes novos 
mercados, no entanto o 
deputado se demonstrou 

otimista e acredita que 
em breve as negocia-
ções irão avançar, “ a 
expectativa é muito boa, 
acredito no potencia l 

de produção brasileiro, 
também no nosso po-
tencial de industrializa-
ção e precisamos focar 
no mercado asiático, já 

somos número um em 
exportação de alimento 
ao mundo e cada vez 
mais vamos consolidar 
isso”.

Lions Clube de Santa Fé dá 
continuidade ao projeto Sorriso 

Bom de Boca - Sorrindo com 
Lions e Colgate

Meu Bicho de Estimação

Vamos falar sobre depressão?

O  L i o n s  C l u b e  d e 
S a n t a  F é  e s t á  d a n -
d o  c o n t i n u i d a d e 
a o  pr o j e t o  “ S o r r i s o 
B om  d e  B o c a  -  S or-
r i n d o  c o m  L i o n s  e 
C olgate”.  O  públ ic o 
a l v o  s ã o  o s  a l u n o s 
d e  5  a  1 0  a n o s  d e 

i d a d e ,  d a s  e s c o l a s 
m u n i c i p a i s  e  e s t a -
duais .
Va le  lembr a r  que  o 

p r o j e t o  i n i c i o u  n o 
d i a  2 9  d e  s e t e m b r o 
e  tem  pre v i s ão  pa r a 
encerrar  na seg unda 
qu i n z ena  de  dez em-

bro ,  qu a ndo  e s t i ver 
acabando as au las .
O  p r e s i d e n t e  d o 

L ions  Clube  de  Sa n-
t a  Fé ,  Va lent i m  M i-
n a nt i ,  e n f a t i z a  q u e 
c a d a  k i t  d e  s a ú d e 
bucal é composto por 
pasta e escova dentária.

E m  t o d o  o  mu nd o, 
estima-se que mais de 
300 milhões de pessoas, 
entre crianças, adoles-
centes, adultos e idosos, 
sofram de depressão. 
Considerada um trans-
torno comum, a depres-
são é muito séria, pois 
afeta a capacidade de 
trabalhar, dormir, estu-
dar, comer e de aprovei-
tar melhor a vida. Pela 
sua amplitude, ela não 
interfere apenas no co-
tidiano da pessoa, m as 
de toda a sua família.
A depressão é causada 

por uma combinação 
de fatores sociais, gené-
ticos, biológicos, am-
bientais e psicológicos. 
Pessoas que passaram 
por eventos traumáticos 

durante a v ida, como 
abuso, violência, vício, 
luto, entre outros trau-
mas psicológicos, são 
mais propensas a de-
senvolver a depressão.
Ent re  os  pr i nc ipa i s 

sintomas da depressão 
e s t ã o  o s  d i s t ú r b i o s 
do  s ono,  a n s ie d ade , 
sent i mento de  cu lpa 
ou baixa autoest ima, 
sentimento de triste-
za, perda de interesse 
em coi s a s  que  a nte s 
gostava, fa lta de con-
centração, a lterações 
no apet ite ,  perda  ou 
g a n ho  s i g n i f i c a t i vo 
de peso sem motivos 
a p a r e n t e s ,  f a l t a  d e 
esperança e sensação 
de  f ut u ro  sombr io  e 
ruim. 

Os  s i ntoma s  cost u-
mam se agravar grada-
tivamente, tornando-se 
quase invisíveis para as 
pessoas depressivas, até 
que elas iniciem o tra-
tamento. Com a orien-
tação do psicólogo e o 
conhecimento adquiri-
do durante a terapia, o 
paciente passa a ter per-
cepção dos sintomas e a 
desenvolver estratégias 
para geri-los.
O diagnóstico precoce 

é extremamente bené-
fico para o tratamento, 
uma vez que a pessoa 
depressiva  está  ma is 
aberta a tratar os sinto-
mas. Por isso, é funda-
mental buscar a ajuda 
de um prof issiona l o 
mais cedo possível.

Psicóloga Ariane Tomasia  /CRP: 08/33918

- Especialista em Saúde Mental e Gerontologia
- Psicoterapia para adolescentes, adultos e idosos
- Psicóloga com clínica em Maringá e com aten-
dimento na Semear Espaço Saúde, de Santa Fé, 
todas às sextas-feiras. 

Agende seu horário: (44) 99824-7260

Vanderlei  Pa lhares, 
aluno da APAE de San-
ta Fé, carinhosamente 
chamado por todos de 
Delei, é um verdadeiro 
encantador de cães. Ele 
caminha nas ruas de 
Santa Fé na companhia 
de um dos seu cachor-
ros, que o segue insis-
tentemente.
Recentemente Delei foi 

fl agrado na Auto Elétri-
ca do Teruo, recebendo 
um chamego do seu bi-
cho de estimação.
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GuaraciGuaraci
Município é bem avaliado pelo 

Tribunal de Contas do Estado no 
quesito transparência

Projeto Colorindo e Construindo 
é sucesso no CMEI Pequenópolis

Grupo da Melhor Idade participa 
de passeio no Salto Bandeirantes

Guaraci recebe ônibus 0 KM para o 
transporte de pacientes da Saúde

O município de Guaraci con-
quistou o 31º lugar, dentre as 399 
cidades do Paraná, no ITP 2023 
(Índice de Transparência da Ad-
ministração Pública). O ITP é 
um ranking criado pelo Tribunal 
de Contas do Estado, que mede o 
grau de transparência dos portais 
da transparência das entidades 
públicas.
Quanto mais transparente e mais 

informações o município dispo-
nibilizar em seus meios oficiais, 
melhor é a nota que ele vai ter. 
Guaraci alcançou o percentual de 
94,84%, sendo a melhor nota da 
AMEPAR (Associação dos Muni-
cípios do Médio Paranapanema).

Está sendo realizado 
no CMEI (Centro Mu-
n ic ipa l  de  E duc aç ão 
Infantil) Pequenópolis, 
o projeto Colorindo e 
Construindo. 
As turmas do Infantil 

4 e 5 são os organizado-
res, lembrando que as 

demais turmas também 
participaram. Muitos 
trabalhos foram feitos 
com materiais reciclá-
veis e todos eles desen-
volveram a coordenação 
motora dos alunos.
Com a ut i l ização de 

instrumentos caseiros, 

na  ma n hã  do  d ia  16 
de novembro, houve a 
apresentação de uma 
música do Guns N’ Ro-
ses.
Parabéns aos profes-

sores, direção e demais 
setores do CMEI Peque-
nópolis. 

O grupo da Terceira 
I d a d e ,  d e  G u a r a c i , 
p a r t i c i p o u ,  n o  d i a 
0 9  d e  novembro,  d e 
u m  p a s s e i o  n a  e s -
t aç ão  de  l a z er  S a l to 
B a n d e i r a n t e s ,  e m 

Sa nt a  Fé .  De  acordo 
c om  o  pr e fe i t o  S i d-
nei Dezot i,  o passeio 
reu n iu  c erc a  de  14 0 
idosos. 
A ação foi promovi-

da  pelo  CR AS (C en-

t ro  de  Referência  de 
A s s i s t ê nc i a  S o c i a l) , 
p o r  i n t e r m é d i o  d a 
S ecre t a r ia  de  A ss i s -
tênc ia  Soc ia l  e  t a m-
bém contou com café 
da manhã e a lmoço.

O município de Guara-
ci, recebeu, no dia 06/11, 
um ônibus 0 KM para o 
transporte de pacientes 
da Saúde para as cidades 
de Rolândia, Cambé e 
Londrina. O coletivo, 
que custou o valor de 
R$ 500 mil, é mais uma 
conquista junto ao depu-
tado estadual Alexandre 
Curi.  
De acordo com o pre-

feito Sidnei Dezoti, este 
novo ônibus proporcio-
nará conforto e benefí-
cios para a população 
guaraciense.
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Sistema moderno para evitar cancelamentos de voos em dias de chuva ou 
nevoeiros começa a funcionar em dezembro no Aeroporto de Maringá

Coluna Jurídica
Black Friday: Conhecendo seus direitos de consumidor

Murillo Saldanha / PMM
O Aeroporto de Ma-

r i ngá ,  mo der n i z ado 
pela gestão municipal, 
terá a partir de 28 de 
de z embro  de s te  a no 
um novo sistema para 
auxiliar nos pousos e 
decolagens em dias de 
chuva ou nevoeiros. O 
equipamento, chamado 
de Instrument Landing 
System (ILS), vai melho-
rar a operacionalidade 
com orientações aos pi-
lotos para aproximação 
da pista, o que evitará o 
cancelamento de voos. A 
visibilidade mínima exi-
gida para pouso será a 
reduzida de 2 mil metros 
em algumas situações 
para 1,2 mil metros e a 
a ltura de 78,6 metros 
para 39,60 metros, apro-
ximadamente.
A carta de pouso por 

instrumento, que es-
tabelece a visibilidade 
mínima exigida, foi pu-
blicada na terça-feira, 21, 

pelo Departamento de 
Controle do Espaço Aé-
reo. Conforme Regula-
mentação e Controle de 
Informação Aeronáutica 
(AIRAC), o calendário 
internacional que es-
tabelece as datas sobre 
novos procedimentos de 
aeroportos, o ILS poderá 
ent ra r  em f u nciona-
mento a partir de 28 de 
dezembro. 
O prefeito Ulisses Maia 

destaca que o novo sis-
tema vai garantir mais 
comodidade aos pas-
sageiros e precisão aos 
pilotos. “A partir das in-
formações do sistema, o 
piloto terá mais precisão 
para pouso e decolagem, 
evitando o número de 
cancelamentos. É mais 
um grande avanço para 
o nosso aeroporto, que 
se consolida como re-
ferência naciona l em 
logística”, afirmou. Ele 
lembra que o Aeroporto 

de Maringá tem a segun-
da maior pista do Para-
ná, após obras realizadas 
pelo município e Gover-
no Federal.
O superintendente do 

Aeroporto de Maringá, 
Fernando Rezende, ex-
plica que a instalação do 
instrumento de aproxi-
mação poderá garantir 
novas opções de voos e 
serviços. “O ILS também 
é um diferencial para 
o transporte de cargas. 
Com o inst r u mento, 
novas empresas poderão 
optar por Maringá, já 
que aqui os voos difi cil-
mente serão cancelados”, 
explica. O Aeroporto 
está apto para operação 
de cargas internacionais 
e aguarda homologação 
fi nal da Receita Federal.
Investimentos - Além 

do início de funciona-
mento do ILS, estão em 
a nd a mento  a s  obr a s 
de duplicação da sa la 

de embarque, com in-
vest imento de R$ 1,6 
milhão, e a construção 
da usina de geração de 
energia fotovoltaica no 
Aeroporto de Maringá. 
A estrutura vai abastecer 
todo o local com energia 

sustentável, além de pro-
porcionar economia de 
aproximadamente R$ 1 
milhão anual em energia 
elétrica. 
E m  o u t u b r o  d e s t e 

ano, após articulação 
da gestão municipa l, 

o ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa 
Filho, confirmou a lici-
tação para ampliação do 
terminal de embarque 
do Aeroporto.

 O equipamento, chamado de Instrument Landing System (ILS), vai melhorar a 
operacionalidade com orientação aos pilotos para aproximação da pista. 

                                       Foto: Arquivo / PMM

Na  B l a c k  Fr i d ay,  é 
crucial que os consumi-
dores estejam cientes de 
seus direitos. O Código 
de Defesa do Consumi-
dor assegura a trans-
parência nas ofer tas , 
proibindo informações 
enganosas. Além disso, 
estabelece o direito de 
a r re p e nd i me nto  e m 
compras online, permi-
tindo a devolução em 
até 7 dias, bem como 

direito a garantias e po-
líticas de troca, em caso 
de produtos defeituosos. 
O Código de Defesa 

do Consumidor proí-
be informações falsas, 
promessas duvidosas 
e qualquer prática que 
induza o consumidor a 
erro. É vital que os con-
sumidores estejam aten-
tos a descontos exagera-
dos e comparem preços 
antes de tomar decisões. 

Caso se deparem com 
publicidades enganosas, 
têm o respa ldo lega l 
para reclamar e buscar 
reparação. A transpa-
rência é a base de uma 
relação justa entre con-
sumidor e empresa. 
Em um mundo cada 

ve z  m a i s  d i g i t a l ,  a s 
compras online ganha-
ram espaço,  e  ao ad-
quirir produtos fora da 
loja física o consumidor 

pode exercer direito ao 
arrependimento. Assim, 
os produtos comprados 
à distância durante a 
Black Friday, os consu-
midores têm um perí-
odo de até 7 dias após 
o  re c e bi m e nt o  p a r a 
c a ncela r  a  compra  e 
devolver o produto sem 
a necessidade de justifi -
cação. 
As garantias e políticas 

de t rocas são pi lares 

fundamentais para pro-
teger os consumidores. 
Ao realizar compras, é 
essencia l entender os 
termos de garantia ofe-
recidos pelos produtos, 
que podem variar de 
acordo com o fabrican-
te. Além disso, conhe-
cer a política de trocas 
da loja é crucia l para 
evitar surpresas desa-
gradáveis. O Código de 
Defesa do Consumidor 

estabelece que produtos 
duráveis têm garantia 
lega l de 90 dias,  mas 
muitas empresas ofere-
cem prazos mais longos. 

Caso tenha alguma dú-
vida sobre o tema entre 
em contato. WhatsApp 
(44) 9 9716-5467. 

JULIANA DA SILVA 
RECHARTE ROSSETO 

Advogada OAB/PR 
85.866
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IguaraçuIguaraçu
Prefeitura entrega cadeiras de 
rodas para pacientes do SUS

Jovens dispensados do Serviço Militar 
obrigatório recebem certificado de 

dispensa de incorporação

Escola Elena Bruske de Vasconcelos 
promove o projeto Super Autor

Alunos da Pré Escola participam de teatro na 
ação do Dia D de Combate à Dengue

Secretaria de Saúde realiza a 
campanha Novembro Diabetes Azul 

A  P r e f e i t u r a  d e 
I g u a r a ç u ,  p o r  m e i o 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
Saúde, entregou mais 
d e  5 0  c a d e i r a s  d e 
rodas para pacientes 
d o  S U S  ( S i s t e m a 
Único de Saúde), que 
s ã o  a t e n d i d o s  p e l a 
A N P R  (A s s o c i a ç ã o 
N o r t e  P a r a n a e n s e 
d e  R e a b i l i t a ç ã o) .  A 
entrega,  faz par te do 
primeiro lote da compra 
de cadeiras rea l izada 
pela Prefeitura. 
As cadeiras de rodas 

(infantil, adulto, para 
banho e para tetraplé-
gico) serão entregues 
aos pacientes com de-
f iciência motora per-
manente ou transitória, 
i nc lu i ndo  pa c iente s 

com def iciência f ísi-
c a ,  sequela s  de  AVC 
(A c i d e nt e  Va s c u l a r 
Cerebral, acidentes, má 
formação, entre outros. 
“Além dessas 50 ca-

deiras de rodas que en-
tregamos, outras estão 
em produção na fábrica 
neste exato momento, 
com prev isão de  en-
trega ainda neste ano. 
Essas entregas são pos-
síveis após o esforço da 
Secretaria de Saúde, em 
conjunto com o Minis-
tério Público Estadual, 
15ª Regional de Saúde 
e a ANPR, na resolução 
do problema relat ivo 
à defasagem do va lor 
pago pelo SUS pelas ca-
deiras”, disse o prefeito 
Eliseu Costa.

E m  n o v e m b r o  d e 
2022, após a ANPR não 
participar do creden-
ciamento para presta-
ção de serviços  em de-
corrência da defasagem 
dos valores repassados 
pelo Sistema Único de 
S aúde  (SUS)  -  que  é 
de responsabilidade o 
Ministério da Saúde - a 
Associação de Muni-
c ípios  do  Setent r ião 
Paranaense (AMUSEP), 
agiu para apoiar e ga-
rantir o atendimento da 
população na ANPR. 
A entidade foi fundada 
em julho de 1963 e em 
meados de 2002, ini-
ciou a parceria com o 
SUS para atendimento 
integrado aos municí-
pio.

Nascidos no a no de 
20 05 e  com o a l i s ta-
mento militar realiza-
do, jovens iguaraçuen-
ses cumpriram, no dia 
08 de novembro,  o ju-
ramento à bandeira em 
uma cerimônia de Dis-
pensa do Serviço Mili-
tar Inicial, conduzida 
pela Junta de Serviço 
Militar de Iguaraçu. 
Os jovens ,  acompa-

nhados de familiares, 
receberam o documen-
to oficial, após os atos 
de dispensa que garante 
a regularização junto 
ao Exército. Na Ocasião 
estiveram presentes o 

vice-prefeito Osvaldo 
de Araújo Martins, que  
representou o prefeito 
Eliseu Costa, os verea-
dores Divino Madrona 
e Jhonatas Alves Cor-
deiro e a conselheira 

tutelar, Regiane Morei-
ra.
Vale lembrar que para 

o ano de 2024 o alista-
mento obrigatório será 
para os jovens nascidos 
no ano de 2006.

A Escola  Municipa l 
Elena Bruske de Vas-
concelos, realizou, no 
mês de novembro, pelo 
terceiro ano consecu-
t ivo,  o projeto Super 
Autor - para os alunos 
do 4° ano.
A diretora da escola, 

Miriam R ipol i,  d isse 
que o projeto é signi-
f icativo para a apren-
d i z a gem  dos  a lu nos 
com escrita e reescrita 
de  t e x to s ,  b iog r a f i a 
dos autores, fotos dos 
a lunos e fami l iares e 
ilustrações da história.
“Os a lunos se rea l i-

za m produ zindo seu 
pr i m e i r o  l i v r o ,  q u e 
poderá ser seguidos de 
outros. Tenho a honra 

de ser a idea l izadora 
do Super Autor na es-
cola no ano de 2021, 
no meu primeiro man-
dato, disse a diretora 
Miriam Ripoli.
A partir do segundo 

ano de projeto o nosso 

Prefeito Eliseu Costa 
validou o Super Autor 
comprando um l iv ro 
para cada aluno, pos-
sibi l itando igualdade 
entre nossos a lunos/
escritores de suas pró-
prias histórias.

Os alunos da Pré Es-
cola, participaram, no 
d ia  14  de  novembro, 
de um teatro sobre a 

Deng ue.  Na ocasião, 
o s  p e q u e n o s  a b o r -
d a r a m  s o b r e  á g u a 
acumulada e a impor-

tância dos agentes de 
combate à endemias e 
a  medida de preven-
ção.

Desde o início do mês 
de novembro, toda ter-
ça e quinta-feira - das 
09h às 16h, servidores 
da Saúde,   est iveram 
na praça central e nos 
departamentos públi-
cos para a realização de 
teste de diabetes.
A campanha Novem-

bro Diabetes Azul tem 
como tema a prevenção 

e  o  t r at a mento  ade-
quado da diabetes. No 
dia 14 foi celebrado o 
Dia Mundia l da Dia-
betes, que busca levar 
informações às pesso-
as que convivem com 
a doença.  O objet ivo 
é  ga ra nt i r  acesso  ao 
nec e s s á r io  pa r a  que 
o controle da doença 
possa ser feito.

A  d i a b e t e s  o c o r r e 
qua ndo o  cor po não 
p r o d u z  o u  p r o d u z 
pouca quant idade da 
insulina, que é o hor-
mônio que controla a 
quantidade de glicose 
no sangue. São diversos 
os tipos de diabetes, os 
mais conhecidos são os 
tipos 1 e 2 e o gestacio-
nal.



2ª Quinzena - 17 de Novembro de 2023PÁG. 6

Variedades HUMOR
As palavras têm poder

PARA COLORIR

O bêbado no ônibus

Dicionário Alternativo

O tatu-sino
Tome as rédeas da tua vida!!!

Escolher palavras de maneira consciente pode, sem dúvidas, mudar a manei-
ra de ver a realidade. Colocar sempre intenção e foco nas suas expressões, traz 
mais energia para seus propósitos. 
Fazer afirmações ou visualizar somente coisas boas para seu dia a dia transfor-

mará você em uma pessoa muito mais produtiva, feliz, realizada, plena...
Coerência entre o que se pensa e sente é mais eficiente. Uma ação para modifi-

car e começar a tomar isso tudo real é usar frases, palavras positivas, edifican-
tes, motivadoras.
Vamos ver algumas?
* ao invés de falar “problema” use “desafio”
* troque “tentar” por “experimentar”
* querer por “desejar”
Faça esse exercício diariamente.
Tudo é mudança de hábitos.
Você verá a mudança.
Tudo no Universo é energia. Você não é diferente.

Fonte: nezoeducacional.com.br

Uma senhora, muito tímida entra no ônibus e, ao passar pela roleta, solta um 
peido baixinho. Fica profundamente envergonhada, torcendo para que nin-
guém tenha reparado.
Por falta de sorte, apenas um bêbado que estava sentado próximo notou o fato 

e reparou que a mulher estava desconfortável com a situação e perguntou bem 
alto:
- Está assim porque? Peidar todo mundo peida.
Continuou:
- Não fique assim. Peidar é normal. A Xuxa peida, o Papa peida, até o Neymar 
peida.
Então o motorista ordenou:
-Voce aí, desce.
E o bêbado:
-Quem? Ela?
-Não, voce.
-Eu? Ela que peida, eu que vou descer?

Um japonês chegou ao Brasil e falava muito mal o português. Um certo dia seu 
filho adoeceu e ele precisou levá-lo ao médico, que lhe perguntou:
— O que tem a criança?
Ele respondeu:
— Como se chama aquere negócio que fica no alto da torre da igreja? Aquiro 

que toca?
— O sino?
— Isso. E como que chama aquere bichinho que cava buraco?
— Tatu?
— Isso! Meu filho tatu-sino

ABREVIATURA - ato de se abrir um carro de polícia
AÇUCAREIRO - revendedor de açúcar que vende acima da tabela
ALOPATIA - dar um telefonema para a tia
AMADOR - o mesmo que masoquista
BACANAL - reunião de bacanas
CADEADO - a mãe do Ado procurando-o
CALIGRAFIA - grafia usada em Cali
CANGURU - líder espiritual de cachorros
CATALOGO - ato de se apanhar coisas rapidamente
COMPROMISSO - diz-se daquele que é comprado para ficar omisso
COMPULSAO - qualquer animal com pulso grande
DESCOBRIR - ato de cobrir dez pessoas
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ÂnguloÂngulo
Secretaria de Saúde de Ângulo recebe 
certificado de reconhecimento na 17ª 

ExpoEpi, em Brasília - DF

Ângulo participa de Conferências da 
Cultura em Sarandi

Prefeitura realiza a Feira da Cidadania

A Secretaria de Saúde de Ângulo 
foi certificada pela SVSA (Secreta-
ria de Vigilância em Saúde e Am-
biente), como reconhecimento na 
17ª ExpoEpi (Mostra Nacional de 
Experiências Bem-Sucedidas em 
Epidemiologia, Prevenção e Con-
trole de Doenças). A cer-
tificação ocorreu em Bra-
sília - DF, de 07 a 10/11. 
O município, aderido ao 

P QA-VS  (P r o g r a m a  d e 
Qua l i f icação das  Ações 
de Vigilância em Saúde), 
obteve u m desempen ho 
super ior  ao  necessá r io, 
de acordo com o estrato 
populacional, nas etapas 
de avaliação nos anos de 
2014 a 2021.
A SVSA custeou as des-

p e s a s  (p a s s a g e m ,  h o s -

pedagem e  a l i mentação)  de  u m 
re pre s ent a nt e  d e  c a d a  u m  do s 
mu n ic ípios  s e le c ionados .  Va le 
lembrar que no Estado do Paraná 
somente 28 municípios receberam 
essa cer t i f icação e Ângulo é um 
deles.

A Prefeitura Municipal 
de Ângulo,  por meio 
da Secretaria de Saúde, 
realizou, no dia 09 de 
novembro, a Feira da 
Cidadania. 
O evento contou com 

apresentação do Grupo 
de Capoeira e propor-
cionou diversas ativida-
des para a população. 
A Secretaria de Saúde 

disponibilizou profis-
sionais para a realiza-
ção de testes rápidos, 
verificação da pressão 
arterial e glicemia, vaci-

nação, orientações sobre 
saúde bucal, nutrição, 
planejamento familiar e 
saúde mental, espaço da 
vigilância em saúde. 
A l é m  d i s s o ,  fo r a m 

feitas orientações sobre 
os serviços prestados 
no CR AS,  confecção 
d a  “c a r t e i r i n h a”  do 
idoso para o transporte 
interestadual, consul-
ta do cadastro Único, 
demonstração do curso 
de robótica / SENAI, 
exposição dos trabalhos 
artesanais e orientação 

sobre as atribuições do 
Conselho Tutelar. 
A Feira da Cidadania 

ta mbém contou com 
barracas de alimenta-
ção da Feira do Produ-
tor e brinquedos para 
as crianças. Os parti-
cipantes curtiram em 
família. 
O  pre fe i to  Ro gé r io 

Bernardo e o vice-pre-
feito Panda, ficaram in-
teressados em trazer o 
projeto de Robótica do 
sistema 5s, SESI, para o 
município.

O evento contou com 
apresentação do Grupo de 

Capoeira

O município de Ângulo participou, no dia 30 de outubro, da 1ª Conferência 
Intermunicipal de Cultura e da 4ª Conferência Nacional da Cultura, em 
Sarandi - PR.
Durante as conferências, foram realizados trabalhos em grupo para elaboração 

de 12 propostas e eleitos seis delegados para participarem da 4ª Conferência 
Estadual da Cultura, que será realizada no dia 05/12/2023, em Foz do Iguaçu - 
PR.
O prefeito de Sarandi, Walter Volpato e o vice-prefeito, José Wlademir 

Garbuggio, foram os anfi triões das conferências realizadas no município.
Vale lembrar que o Conselho Municipal de Cultura, do município de Ângulo, é 

composto pelos representantes do Poder Público e representantes da Sociedade 
Civil: 

Parabéns Ângulo-Pr, pela nota em 
transparência publica municipal, julgado pelo 

Tribunal de Contas do Paraná. Parabéns a 
todos os servidores pela dedicação.

Poder Público
Tais Vitorino dos Santos: Titular – Presidente 

Ioceia Laureano Dias: Suplente
Ana Rosa Romeiro: Titular – Secretaria Geral

Elizabete Pelegrini Bossi: Suplente
Tania Cristina Cintra Brunheira: Titular

Eliane Costa de Oliveira: Suplente

Sociedade Civil
Aline Silva dos Santos: Titular

Altair Marostica: Suplente
Jorge Fernando dos Santos: Titular

Larissa Galvão Bosso dos Santos: Suplente
Edson Buzatto: Titular

Ligia Maria Santana: Suplente



PARA REFLETIR:

Coluna Social
“A vida não é um problema a ser resolvido, mas uma realidade a ser vivida.” (Soren Kierkegaard) 

Quando se tem Fé, o impossível se torna realidade. Emily Ricci, da cidade de Nossa Senhora das Graças, solou 
(voou sozinha), em 23 de outubro, data que é comemorado o Dia do Aviador. Ela fez o curso no Aeroclube 14 

Bis, em Londrina - PR, no distrito da Warta. As aulas foram iniciadas em maio do ano passado

A chefe do departamento de contabilidade da 
Prefeitura de Nossa Senhora das Graças, Bruna 

Maroni dos Santos (à direita da foto) e a assistente 
administrativo, Débora Caroliny Porfi rio da Silva, 

prestigiaram neste fi nal de semana o 1º Encontro dos 
Carros Antigos

O prefeito de Nossa Senhora das Graças, Clodoaldo 
Rigieri e primeira dama Ana Paula Hernandes, 

acompanhados da Secretária de Indústria e 
Comércio, Eliana Porfi rio, (à direita), posaram para 
uma foto especial no 1º Encontro dos Carros Antigos

Destaque na Coluna Social para a Equipe da 
Estratégia da Saúde da Família de Iguaraçu, no 

Saúde dos Bairros - Jardim Novo Horizonte

Durante o 1º Encontro dos Carros Antigos, realizado 
no município de Nossa Senhora das Graças, várias 

barracas gastronômicas foram montadas. A MK 
Sorvetes foi uma das que chamaram a atenção por 
comercializar produtos de qualidade e prezar pelo 

bom atendimento. Na foto, da esquerda para a direita: 
Kaylane, Marcelly e Evanete 

O  atleta Marco Rosado, mais co-
nhecido como Portuga Personal, 
que trabalha na academia Body 
Station, de Santa Fé, disputou no 
último dia 19, do Campeonato 
Estadual Muscle Conteste Ma-
ringá. Esta é a sua primeira vez 
nos palcos, onde obteve o 3º lugar 
na categoria Body Builder Mas-
ter + 40 até 80 kg e o 4º lugar na 
categoria Body Builder Open até 
80kg. Cada categoria contou com 
aproximadamente 30 atletas na 
disputa. Orgulho para a comuni-
dade da cidade de Santa Fé e para 
a família. A esposa Josiele Rosado 
e as fi lhas Ana Lívia e Helena, pa-
rabenizam e reforçam o orgulho 
que sente por esse pai e esposo 
dedicado
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